
栃木県看護協会・看護連盟会員研修会（2023.5.15）アンケート集計結果（参加者５７名アンケート回収数５７枚・アンケート回収率:１００%）
開催日時　 ２０２３年　5月１５日（月）　
場所 コンセーレ　アイリスホール
内容　 講演　　「改正　医療職三表の理解・活用について」　

講師 参議院議員　石田　昌宏　様
目的 医療職三表見直しまでの経緯を理解し、各施設賃上げの方法を考える機会とする。
内容 1．新型コロナウイルス感染症の慰労金⇒処遇改善⇒賃上げへの動き

２．医療職三表が見直しまでの経緯
まとめ 医療職三表改定までの経緯を理解できた。看護師の人数（量）ではなく質の問題であり、看護の質向上が必要だと実感したなど、看護の質に関する意見が多かった。。

石田議員の取り組んでいる政策を直接聞けて大変良かった、わかりやすかったなどの意見が多かった。
約半数近くの受講者が自主的に参加しており、関心の高いテーマであったと推測する。
講演時間が限られていたため、質疑応答の時間を設けることができなかったため事前に質問を募る等の工夫も必要であった。

項目 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 51 52 53 54 55 56 57 平均

1.年齢 4 5 5 6 6 6 6 6 6 6 7 7 7 7 7 7 7 7 7 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 9 9 9 9 9 9 9 9 9 10 10 10 10 10 10 10 10

2.経験年数 2 3 4 4 4 5 5 5 5 5 5 6 6 6 6 4 5 6 7 7 7 5 6 7 6 5 7 7 7 4 6 6 7 7 5 7 7 8 8 7 8 8 7 8 8 8 9 8 8 8 9 2 9 8

3.会員年数 2 3 4 4 1 5 5 5 5 3 4 2 6 6 6 4 3 6 7 7 7 6 6 6 6 4 7 7 1 6 6 7 7 7 7 1 7 7 7 3 4 8 8 7 8 8 6 6 7 8 8 9 9 9 8

4.性別 １．女性
2．男性 2 1 2 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

5.参加方法 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 2 1 2 1 2 2 2 2 2 1 2 2 2 1 3 3 1 1 1 1 1 2 1 1 1 2 1 1 2 3 2 2 2 3 2 2 3 2 2 2 2 2 2 2

10 7 9 10 10 9 10 10 10 8 8 10 10 10 10 10 10 10 10 9 10 10 9 10 10 10 10 10 8 8 8 10 10 9 10 10 10 10 9 10 10 10 8 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10

4 3 4 4 4 3 4 4 4 3 3 3 3 4 3 4 3 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 3 4 3 4 3 4 3 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3.75

4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 3 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3.91

4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 3 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3.91

年齢
1.　20歳以下

2.　21～25歳

3.　26～30歳

4.　31～35歳 1

5.　36～40歳 2

6.　41～45歳 7

7.　46～50歳 9

8.　51～55歳 21

9.　56～60歳 9

10.　61歳以上 8

合        計 57
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2.　6～10年 2

3.　11～15年 1

4.　16～20年 5

5.　21年～25年 11

6.　26年～30年 9

7.　31年～35年 13

8.　36～40年 11

9.　41年以上 3

未記入 2

合        計 57

会員年数 ６．研修内容の満足度・感想

1.　1～5年 3 ・今後、質によって賃金が変わらないのであれば、仕事に対してのモチベーションや日常の業務にも影響があると思った。

2.　6～10年 2 ・医療職三表について知ることができた。

3.　11～15年 4 ・中堅看護師のため看護師の給料を上げるためには一人ひとりの看護の質向上が必要だと気付かされた。

4.　16～20年 6 ・興味が持てた研修でした。生の声が聞けて良かった。

5.　21年～25年 4 ・講演を聞いたことで日々の仕事のモチベーションが上がった。
6.　26年～30年 12 ・今後の看護の方向性が理解できた。
7.　31年～35年 14 ・石田議員の講演はいつも楽しく、わかりやすくもっと話を聞きたいと思う。貴重な時間をありがとうございました。
8.　36～40年 7 ・とても分かりやすく興味を持って聴くことができた。参加できてよかった。

9.　41年以上 3 ・医療職三表、看護の質、個人の質の評価、マイナンバーカードとの紐づけを考えることができ楽しい1時間を
未記入 2 　過ごすことができった。幅広い年代、人に聞いてほしいと思う。

合        計 57 ・普段、看護連盟や政治（看護）はどのようなことを行っているのか不透明でした。上司に看護の処遇改善のために
　政治（政界）に看護に携わる人を送り出す必要があると説明され連盟に20数年会員でい続けているが今回その意味が良くわかった。

参加方法 　看護連盟の皆さん、もっと活動内容を看護職に周知されれば会員数も増えるのではないかと思う。

勧められて 26 　（今回の石田議員の活躍を伝えることも1つだと思う）

自主的に 26 ・石田議員はお忙しそうだが、とても楽しく参加できた。

その他 5 ・話しが楽しくわかりやすかった。参考になった。頑張ろうという気持ちになる。
合        計 57 ・給与の仕組みを知れた。

・看護職議員が活躍されることで今回のような処遇改善につながったりしていることが分かった。
6.【講演】 ・看護の質について、私自身スタッフによって看護に対する差を感じている。より質を高く看護師の在2人

　考えていきたいと思う。

・石田議員の講演を聞き賃金アップに努力されたのだと思い感激した。ありがとうございました。
４．◎ 43 ・新しい知見を得た。
３．〇 14 ・看護の質を上げることと人材不足を結びつけつことができた。それが医療職三表に繋がった。
２．△ ・病院の経営側が質について考え取り組んでほしいと思った。
１．× ・スタッフに医療職三表について説明できる気がした。医療職三表について理解できた。
未記入 ・石田議員の取り組んでいる政策を直接聞けて大変良かった。　今後も私達は共に頑張っていく必要性を感じた。

合        計 57 ・とても分かりやすい内容だった。

・医療職三表について活用の必要性を含めて理解できた。

・とてもよく理解できた。石田議員の活動についても理解できた。 2人
・もう少し時間が欲しかった。事前に質問を受け付けて

４．◎ 52 ・個々の質の向上をするため、方法・評価基準を設定しモチベーションにつなげなければならないと再7人

３．〇 5 ・看護の質に応じた給料体制については賛成です。 2人

２．△ ・これからはより質の向上に研鑽し、自分達の価値、給与アップできるように頑張りたい。

１．× ・個人の看護の質向上に取り組んでいきたい 3人 ７．研修に対する意見・希望
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未記入 ・人を動かすために調整、根回し、仲間作りの大切さを改めて理解できた。 ・質の評価は難しいと思うが、一人ひとりの質を上げることが大切だと思った。具体的に質を上げるための研修などを聞きたい。
合        計 57 ・知らない部分を知ることができた。 ・今回、石田議員が話された医療職三表を含めた給与改定について、中堅看護師向けの研修があると良い。

・看護、質、問題に悩んでいた部分もあったのでとても良かった。 ・看護の質を上げるための具体的な取り組みを他施設と共有したい。

・見直しの経緯、プロセス、今後の課題について周知することができてよかった。 2人 ・質の評価、昇任の制度など

・質疑応答の時間が欲しかった。残念！ ・連盟会員にはぜひまたこのような講演の機会を作って頂ければと思う。

４．◎ 53 ・処遇改善等の経緯を具体的に理解することができ勉強になった。 ・Webでは感じられない、対面での研修会が受けられてよかった。

３．〇 4 ・今後の検討資料になった。ありがとうございました。 ・若いスタッフへの政治への理解。
２．△ ・石田議員と連盟・協会の連携や努力等、十分に聞くことができてよかった。 2人 ・スタッフの精神的フォローの仕方について
１．× ・看護は量より質、まさしくその通りだと思う。経験を積んで看護力が高くなってきたところで退職する看護師を ・診療報酬改定について

未記入 　少しでも減らすことが重要だと思う。 ・Webと現場の調整
合        計 57 ・質と評価がポイント。 ・また石田議員の話が聞きたい。

・今後の現場の在り方を検討する参考になった。
・「人が足りない」ではなく、どれだけ一人の看護師の質を高くできるかが今後重要であるのか理解することができた。

【その他】
・非会員に向けた研修などもあるとよい。興味のない人は研修にもいかないと思うのでリーフレット等の活用するとよい。
・県内の看護部長にも聴講の機会があれば、評価の標準化につないでいくことができるかもしれないと思った

3.投票行動につなげよ
うと思いますか


	23.5.15会員 

